



N° 45

Dimanche 19 novembre 2023

33<sup>ème</sup> dimanche année A :

## PARABOLE DES TALENTS

*«Un homme qui partait en voyage appela ses serviteurs et leur confia ses biens »(25, 14-30) ;  
Autres lectures : Proverbe (31, 10-31) ; Psaume 127 ; 1 Thessaloniciens (5, 1-6).*

Pour bien comprendre le sens de cette parabole, il faut définir ce qu'il faut entendre aujourd'hui par ce mot « talent ». Car il s'agit bien sûr de voir que pour nous, le sens de ce mot a bien évolué. Alors, essayons de bien le comprendre lorsqu'il a été utilisé par Jésus, racontant cette parabole.



Oui, le sens de ce talent a une signification autre qu'au temps de Jésus ! Pour nous, aujourd'hui, ce mot « talent », pour l'obtenir, tous les moyens sont bons ! Car nous vivons dans un monde qu'on appelle « capitaliste » où tout est considéré comme étant régi par l'argent. Pour nous, c'est une sorte de pollution qui entache toute notre manière de vivre. Songeons par exemple à cette constatation : les riches y deviennent plus riches (accumulent les talents) et les pauvres y sont de plus en plus pauvres. Talent risque bien de n'avoir que ce sens ! *(Certes, de tout temps, cette pollution de vie humaine a existé ; elle est de toute époque, donc, elle l'était aussi au temps de Jésus).* Mais pour comprendre le sens de la parabole des talents, il nous faut voir bien plus que l'aspect argent lorsque Jésus parle en cette parabole.

Toute la Création du monde, de l'univers même, est créé pour que se développe la vie ! Chaque élément de la vie sur terre participe à cette évolution . Voyons cela dans le règne animal par exemple. Ceux, qui se préoccupent de cette vie, s'efforcent de mieux comprendre le rôle que joue chaque animal dans l'équilibre de la Création. Ils tentent de découvrir le rôle que

joue chaque espèce. Ils se désolent de voir la disparition de certaines espèces animales, résultant par exemple des méfaits commis par des hommes inconscients, désireux de gagner de l'argent (par exemple exercer le commerce de l'ivoire !) Ces hommes cupides détruisent une évolution normale de vie : ils gaspillent leurs talents pour y vivre. Par contre, les chercheurs en ce domaine découvrent avec ravissement le rôle que certains animaux jouent dans la vie biologique de notre terre. Ils ont en eux des **talents** qui font progresser la vie !



Dans la vie des hommes, chaque être vivant est appelé à produire quelque chose : chacun reçoit des « talents » à utiliser ! (*Même un enfant handicapé, un enfant mort-né, par exemple, joue son rôle dans l'histoire de la vie humaine : songeons à la place qu'il a dans la mémoire de ses malheureux parents*). Oui, dans la vie humaine du monde, tout est grouillement de vie, de développement, et nous avons à y participer, à faire vivre tous les hommes, nous avons reçu des **talents** pour cela !

Mais pour comprendre aujourd'hui la signification profonde de ce talent dont il est question ici, dont nous parle Jésus, il nous faut encore aller plus loin ! Revenons donc à notre parabole des talents pour bien la comprendre : l'homme qui part en voyage, c'est DIEU Lui-même. Il ne confie pas ses biens : Il les **donne** à ses serviteurs ! Et il s'agit ici de **biens énormes** : 5 talents (Dans la valeur de l'argent aujourd'hui, on évaluerait ce bien à 120 kilos d'or) ! (*Un exégète nous dit que c'est l'équivalent de ce que gagnerait un homme qui aurait travaillé durant toute sa vie en gagnant le salaire habituel en ce temps : un denier par jour !*)

Dieu, raconte Jésus, revenant voir deux de ses trois serviteurs, se réjouit, non pas de considérer l'or qu'ils ont amassé, mais bien de les admirer, parce qu'ils avaient travaillé aussi bien que Lui ! (*Car c'était bien ce qui animait Dieu en créant son monde : le faire réussir par les hommes qu'il avait créés*) ! Quand Dieu rencontre le troisième serviteur, tout est différent. Ce serviteur n'a pas pensé qu'il avait reçu ce **talent** comme un vrai cadeau reçu de son maître pour créer du neuf. Il a cru sans doute que son maître en restait le propriétaire et qu'il devrait le lui rendre intact à son retour ! Il a eu peur. Il n'a pas compris qu'il avait pour mission de faire produire du fruit par son travail, à cet argent, ce **talent** que Dieu lui avait donné !

Jésus vise ici ceux qui considèrent DIEU comme étant un pur capitaliste ! Ils s'imaginent un Dieu qui penserait selon leur façon de penser ! C'est ce que Jésus va reprocher aux pharisiens. Ils croient que s'ils respectent la loi à la lettre, ils obtiendront leur récompense. Ils ont donc une façon purement humaine de considérer le cadeau reçu : DIEU leur devra une récompense lorsqu'ils lui ren-

dront leur talent intact ! Ils jouent au donnant-donnant avec Dieu, mais selon la façon dont eux, ils le comprennent ! Ils pensent que Dieu agit comme eux. Ils ne croient pas en un Dieu qui est bien autrement motivé qu'eux !

Jésus , racontant cette parabole (nous dit Matthieu) sait bien qu'Il s'approche de Sa mise à mort : Le sauveur va vraiment utiliser au maximum tous ses **talents** reçus de son Père : Il va donner Sa vie pour que le monde arrive à son plein accomplissement, à son ultime évolution ! Pour que le monde, purifié de tout péché, soit enfin arriv » à sa pleine maturation. Jésus sait cela et Son Père lui manifestera alors sa joie, à sa résurrection. C'est cette joie que, dans la parabole, Dieu manifeste devant ses deux fidèles serviteurs : « *Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton maître* ». Comprenons ainsi la conclusion de cette parabole : Dieu dit à chaque serviteur fidèle : « Fidèle serviteur tu es, tu penses vraiment comme moi ; tu sais que je veux donner tout mon amour à chaque vivant du monde que j'ai créé ! Et toi, tu l'as découvert en travaillant personnellement dans mon monde : ensemble donc, entres dans la joie de le voir pleinement réussi » !

Abbé Jean FRANKEN

## HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

À LA BASSÉE : Ce dimanche.19 novembre 2023, à 09h30, **ADAL**.

AU CENTRE : Ce dimanche 19 novembre 2023, à 11h00, **MESSE**.

## VIE PAROISSIALE

### DÉCÈS

À l'église de Roux Centre, le samedi 18 novembre 2023, à 09h30, nous avons célébré les adieux chrétiens à **Michel DESMET**. Il était l'époux de **Maud PAUQUET** et habitait Rue de Wilbeauroux 14 à 6044 Roux. Il était âgé de 89 ans.

## **UNITÉ PASTORALE SAINTE MARIE-MADELEINE**

### AVIS DE NOTRE DOYEN

Bonsoir, faire attention en annonçant la messe des 110 ans à Lodelinsart-Ouest le 17 décembre 2023, la messe aura lieu à **10h00 et non à 10h30**.

**Vendredi 24 novembre 2023 à 19h00** en l'église de Gohyssart : Conférence par Madame Françoise Daspremont, en présence du prince Laurent.

**Dimanche 26 novembre 2023** : 30ème anniversaire de la chorale de Gohyssart, messe à 11h00, suivie d'un repas en la salle de la maison de Tous. Des feuilles de réservations sont mises à votre disposition sur la table au fond de l'église; sinon, contacter le président de la chorale, Mr Draguet.

## BONNE LECTURE

Voici quelques notes de l'abbé Jean KOMPAZIEU sur l'évangile de la messe de ce dimanche :

### **Pistes pour l'homélie**

Les textes bibliques de ce dimanche nous disent que nous avons tous une mission à remplir. Cette mission nous a été confiée par le Seigneur. Un jour, il reviendra et nous aurons à lui rendre des comptes ; c'est chaque jour que nous avons à nous préparer à cette grande rencontre. Pour cela, nous ne sommes pas seuls. Le Seigneur lui-même est là au cœur de nos vies pour nous conduire sur le chemin de la sainteté.



La parabole des talents nous montre le chemin à suivre. Elle nous raconte l'histoire d'un homme qui se prépare à partir. Il appelle ses serviteurs et leur confie tous ses biens. En son absence, ils doivent les faire fructifier. Les deux premiers serviteurs doublent le capital de départ. Tous deux reçoivent les louanges de leur maître. Quant au troisième, il se contente de restituer l'argent reçu ; il est réprimandé et puni.

La signification de cette parabole est claire : l'homme qui part en voyage, c'est Jésus ; les serviteurs, c'est nous. Les talents, c'est le patrimoine que le Seigneur nous confie, c'est sa Parole, son Eucharistie, c'est la foi en Dieu notre Père, c'est son pardon, c'est encore des frères et des sœurs à aimer. C'est ainsi que le Seigneur nous confie ses biens les plus précieux. Il ne nous demande pas de les conserver précieusement dans un coffre-fort mais de les faire fructifier. Il veut que nous les utilisions pour le bien des autres.

Tous ces biens que nous avons reçus, c'est pour les donner aux autres. C'est ainsi qu'ils fructifient. Si le Seigneur nous donne sa miséricorde, sa tendresse, son pardon, c'est pour que nous en fassions bon usage. Le pape François nous dit que c'est comme une contamination qui doit se propager partout dans le monde. Chacun peut se poser ces questions : Combien de personnes avons-nous encouragées par notre espérance ? Combien d'amour avons-nous partagé avec notre prochain ? Le témoignage que le Seigneur attend de nous doit être ouvert à tous, même à ceux et à celles qui sont loin de lui.

Cette parabole des talents nous pousse donc à ne pas cacher notre foi, notre appartenance au Christ. Nous ne pouvons pas enterrer la Parole de l'Évangile. La Parole de Dieu doit circuler dans notre vie, dans nos relations, dans les situations concrètes. C'est comme une force qui interpelle, qui purifie et qui renouvelle.

\*\*\*

*Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219 adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11euros.*